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为救人，郑州的哥戒掉10多年酒瘾

捐完救命血，朋友约他喝酒庆祝
昨晚，他的造血干细胞输入北京患者体内

昨日11点55分，河南省肿瘤医院造血干细胞移植中心
一病房内，35岁的郑州的哥赵利勇躺在床上，随着“血细
胞分离机”自动完成215毫升的造血干细胞采集，室内十
几名的哥的姐一片掌声。
昨晚8点，北京传来消息，赵利勇的造血干细胞已经输进
患者体内。
“作为郑州晚报爱心公益社成功捐献造血干细胞的第二
位成员，我感到很高兴，也希望更多的爱心人士加入进
来！”赵利勇自豪地说。 郑州晚报记者 廖谦 文/图

妻子心疼得直抹泪，赵利勇安慰妻子：“这有啥，我很好，别哭了啊！”

“我现在感觉很好，没一
点反应”

昨日一大早，赵利勇就发微博
称：“刚刚去打了最后一针动员
剂！8点钟开始采集！”

昨日 8 点多，在采集现场，赵
利勇已经开始了采集，床边摆满
了大伙送来的鲜花和营养品。

赵 利 勇 的 双 臂 上 插 着 几 根
输血管，“血细胞分离机”正从他
身上抽取着鲜红的血液，分离出
来 的 造 血 干 细 胞 一 点 点 流进采
集袋中。

赵利勇笑着对前来为他加油鼓
劲的的哥的姐及客运管理处的几名
工作人员说：“我现在感觉很好，没
一点反应！”

大家七嘴八舌地说：利勇好样
的！你是咱出租车司机的榜样，为
咱河南人树立了好形象！

他的床边摆满了大伙送来的
鲜花和营养品。

这时，赵利勇的妻子带着女儿
来到了床边，看到躺在床上的丈
夫，不禁抹起了眼泪，赵利勇笑着
安慰妻子：“这有啥，我很好，别哭
了啊！”

“我是有些心疼，看着那么多
血流出来，虽然知道对身体没什
么影响，还是不忍心！”妻子抹着
眼泪说。

劝家人：这是救命的事儿！
今年 5 月 3 日，赵利勇突然接到一个

电话，说是红十字会的，问他是不是登记
同意捐献造血干细胞。

“我当时感到很意外，也很兴奋，一点
也没犹豫。我是在 2008 年献血的时候在
中华骨髓库登记入库的，没想到现在用上
了，能救人一命，我感到很自豪！”回忆当
时，躺在床上的赵利勇有些兴奋。

赵利勇答应捐献后才跟父母和妻子

说了这事，家人一开始有些担心，不想让
他去捐献。

赵利勇劝家人说，这是救命的事儿！
好些人本来说好了，也配型成功了，结果
到临捐的时候却悔捐，使本来看到生命希
望的患者再次遭受打击，这是不人道的。
他又跟家人耐心解释采集造血干细胞对
身体没有什么影响，这样家人才支持他去
捐献。

为捐献，戒掉了10多年的酒瘾
昨日，郑州晚报记者从“血细胞分离

机”最后的采集数据上看到，共处理血量
10184毫升，采集浓缩细胞215毫升。现场
医护人员介绍，相当于他身上的血液过滤
了两遍。

为了保证采集的造血干细胞合格，赵

利勇从 5 月 3 日起就戒掉了 10 多年的酒
瘾，坚持锻炼身体，以确保让患者用上最
健康的造血干细胞。

捐完造血干细胞后，朋友们说等他身
体恢复了一起喝酒庆祝，赵利勇说：“中，
让我少喝点就行。”

北京传来消息：
造血干细胞已输进患
者体内

“采集出来的造血干细胞将
装在一个手提的冷藏盒内，下午
2 点多乘坐高铁，在最短时间内
送达北京 ，受捐助的对象是在北
京接受治疗的 33 岁男性白血病
患者。”顾国荣说。

昨晚 8 点，北京传来消息，赵
利勇的造血干细胞已经输进患者
体内。

河南的造血干细胞
捐献占全国的1/10
郑州占全省的40%

顾国荣是郑州红十字会负
责 采 集 造 血 干 细 胞 的 工 作 人
员。他说，赵利勇是自 2002 年
以 来 全 国 第 3665 个 造 血 干 细
胞捐献者，全省第 375 个，郑州
第 155 个，在今年，他是河南的
第 42 个 ，郑 州 的 第 20 个 。 目
前 河 南 的 造 血 干 细 胞 捐 献 占
全国的 1/10，而郑州占了全省
的 40%。

省肿瘤医院副院长宋永平
说，捐献造血干细胞是绝对安
全的，对捐献者没什么影响，
捐 献 的 过 程 使 用 的 全 是 一 次
性 的 耗 材 ，200 毫 升 左 右 的 造
血干细胞血液分离过程在 3~4
个小时，十分缓慢，身体也不
会 有 不 良 反 应 。 捐 献 者 前 期
注 射 的 造 血 生 长 因 子 对 人 体
无害，有个别人会产生乏力、
腰部酸痛的反应，但很快就能
恢复。

“目前我国造血干细胞的
捐献还很不理想，中华骨髓库
只有 180 万人入库，要想满足
全国的需要，应该达到 2000 万
人的入库量，希望有更多的人
参 与 ，只 要 年 龄 在 18~45 岁 的
男女青年，身体健康都可以申
请捐献。”顾国荣说。

众多的哥的姐前来为赵利勇加油。

“作为晚报爱心公益社的成员，我很
高兴能为他人做点力所能及的好事儿，我
很自豪，我是咱公益社第二个成功捐献的
成员，也希望更多的爱心人士积极参与！”
赵利勇说。

公益社成功捐献造血干细胞的第一
位成员是@水晶心小肖，她昨天也来到采
集现场，为赵利勇加油。

据了解，赵利勇为了给患者省下点费

用，准备期要打8针动员剂，他都坚持自己
到距自己家15公里的医院来。

为了养好身体，在采集的前几天他就开
始休息了，采集后还要休息一周左右时间。

他是租用别人的出租车拉活，每月租
车费5000元，住的房子也是租的。休息这
几天，他每天要损失300元的收入。

“等身体恢复了，我多跑点活，把休息
的这几天钱赚回来！”赵利勇笑着说。

身边好人
郑州力量


